

## UNAS PALABRAS PREVIAS

Sixto J. Castro  
Director

*Cincuenta años no se celebran todos los días, y menos en el ámbito de las revistas de filosofía de habla española. Por esa razón, los que compartimos la tarea de hacer Estudios Filosóficos hemos decidido hacer un alto en el camino y reflexionar sobre nuestra propia historia, que es una parcela sin duda importante de la historia de la filosofía española en los últimos 50 años. Esa mirada hacia atrás sobre el hacer filosófico de nuestra revista nos ha dado la posibilidad de contemplar cómo en España sí se ha hecho filosofía, en diálogo con movimientos filosóficos de lo más diverso: se ha escrito buena filosofía y se ha reflexionado, en ocasiones se ha debatido acerca de los temas más recurrentes y urgentes de una época determinada, y, cómo no, también ha habido silencios, los cuales forman parte de la misma conformación de un discurso y contribuyen a su significado. El lector podrá hacer su propia valoración de cincuenta años de buenas intenciones y, quizá, de interesantes logros. De lo que no hay duda es de que en los volúmenes que conforman esta historia cincuentenaria hay mucho pensamiento, mucha reflexión, mucha filosofía.*

*El presente monográfico pretende ser un ejercicio de autoconciencia, si bien apercibidos de que en el mismo probablemente algunos de los colaboradores y de las colaboraciones, o de las temáticas, no hayan sido suficientemente reconocidas. Desde aquí rendimos homenaje a todos aquellos que han hecho posible que Estudios Filosóficos celebre sus bodas de oro, y esperamos que nuestros sucesores, al celebrar el centenario de la revista, tengan una mirada tan aguda como la que los colaboradores del presente número han logrado. Esperamos que ustedes nos sigan siendo fieles durante cincuenta años más. Nosotros, no lo duden, lo seremos.*